

## Pressemitteilung

Nr. 223/2023

Potsdam, 14. Juni 2023

**Achtung Sperrfrist: Heute, 18.30 Uhr**

### 4. Lausitzer Jahresempfang ‘Unternehmen Kunst’

#### **Ministerin Schüle hält Gastvortrag beim Bundesverband mittelständische Wirtschaft – Brandenburg Süd-Ost**

Kulturministerin **Manja Schüle** hat heute im Rahmen eines Gastvortrags beim 4. Lausitzer Jahresempfang ‘Unternehmen Kunst 2023’ des Bundesverbandes mittelständische Wirtschaft (BVMW) – Brandenburg Süd-Ost in Kooperation mit dem Staatstheater Cottbus auf die enge Verbindung von Wirtschaft und Kultur verwiesen: *„Unternehmen und Kunst, Wirtschaft und Kultur – das sind eben keine starren Gegensätze, wie gemeinhin oft angenommen wird. Das beweist der Lausitzer Jahresempfang des BVMW und des Staatstheaters in Cottbus eindrucksvoll. Und dafür steht auch das vor mehr als 100 Jahren durch die Vermählung von Kultur und Wirtschaft entstandene Theater. Kunst und Kultur bieten Raum für Begegnung, Austausch und Konflikt. Für das Aushalten von Ambivalenzen, für das Ausloten von Grenzen, für das Aushandeln von Werten. Gleichzeitig sind Bildende Künstler, Designerinnen, Schauspieler, Musikerinnen, Kreative wichtige Impulsgeber für unsere Gesellschaft, maßgebliche Treiber des Strukturwandels in der Lausitz. Und Kultur ist auch eine umsatzstarke Branche, die für Wertschöpfungsketten und Arbeitsplätze sorgt. Um all die Akteure und Initiativen, die schon in der Lausitz aktiv sind, sichtbar zu machen und zu vernetzen, haben wir als Landesregierung Anfang des Jahres die Lausitz-Kultur-Koordinierungsstelle hier in Cottbus eröffnet. Sie ist nicht zufällig in den Räumen der Wirtschaftsregion Lausitz angesiedelt – sondern zentrale Ansprechpartnerin an der Schnittstelle von Kultur und Wirtschaft. Ich bin überzeugt: Kultur und Wirtschaft – da steckt Zukunft drin.“*

Der **Bundesverband mittelständische Wirtschaft** – Unternehmerverband Deutschlands e.V. betreibt Lobbyarbeit für kleine und mittlere Unternehmen sowie für Selbstständige. Mit Veranstaltungen wie dem Lausitzer Jahresempfang lädt der Verband seine Mitglieder ein, sich zu vernetzen und auszutauschen.

Das **Staatstheater Cottbus** gehört mit dem Brandenburgischen Landesmuseum für moderne Kunst in Cottbus und Frankfurt (Oder) seit 2004 zur Brandenburgischen Kulturstiftung Cottbus-Frankfurt (Oder). Das Land unterstützt die Stiftung in diesem Jahr mit rund 16,9 Millionen Euro.